

Pour que les combattants continuent bravement la lutte et remportent la victoire, dans la presse, dans la presse comme à la guerre, il faut qu'ils soient soutenus, ravitaillés et même encouragés ; il faut qu'ils reçoivent autre chose que des coups d'aiguillons ; il faut surtout qu'on ne leur tire pas trop souvent dans le dos, quand ils font face à l'ennemi. La lutte a ses charmes, mais elle a aussi ses fatigues et ses déboires. Que les catholiques n'oublient pas que ceux qui les défendent ont une tâche bien plus difficile à accomplir que ceux qui les attaquent. Ceux-ci ont une variété d'armes et de moyens dont les autres ne peuvent honnêtement user. Si Voltaire avait eu à défendre la vérité catholique et la tradition chrétienne, au lieu de multiplier contre elles ses mensonges et ses singeries, il eût perdu beaucoup de ses moyens et beaucoup de son succès. Sa plume n'eût pas été aussi légère.

Pour soutenir leurs défenseurs, il faut que les catholiques les lisent, surtout quand ils veulent les critiquer, il faut qu'ils les fassent lire, il faut qu'ils se persuadent de la grandeur, de l'importance et de l'absolue nécessité d'une presse qui enseigne et qui défende la vérité, le droit, la civilisation, contre lesquels tant d'ennemis bien organisés et mieux unis que nous sont constamment en lutte.

Pour repousser les attaques et mettre en fuite les ennemis le journal est une arme absolument nécessaire ; il est une arme très utile pour donner des forces et du courage à ceux qui veulent vaincre pour Dieu et pour la patrie.

---

---

### FAITS ET ŒUVRES

#### L'ACTION SOCIALE CATHOLIQUE À SAINT-SAMUEL

M. l'abbé Aristide Magnan, missionnaire diocésain, a eu le bonheur de voir s'enrôler sous l'étendard de la Croix Noire trois cents paroissiens de Saint-Samuel, à la suite d'une retraite de tempérance prêchée par lui dans l'église de cette paroisse, la semaine dernière. Le Conseil de la nouvelle Section locale de la Société de Tempérance de la Croix Noire est ainsi composé : président, M. Apollinaire Roberge, vice-président, M. Charles Thérien, secrétaire, M. Oscar Godin, trésorier, M. Ferdinand Chabot, conseillers, MM. Ludger Lapierre, Osias Rodrigue et Joseph Boutin.